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Avec 20 titres de Championne de France, elle est détentrice 
du record de France de lancer de disque depuis juin 2000 
(de 62,08 m à 66,73 m en août 2016).

•  Vice-Championne Olympique aux Jeux de Rio en 2016
•  Vice-Championne du Monde en 2013

Cr
éd

it 
ph

ot
o 

: Q
ui

nn
 R

oo
ne

y/
Ge

tt
y 

Im
ag

es

MÉLINA
ROBERT-MICHON

01

ATHLÉTISME



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

L’athlétisme est le sport le plus ancien des Jeux Olympiques.  
Aujourd’hui encore l’athlétisme comporte une grande variété 

d’épreuves. Du fait de ces nombreuses catégories et disciplines, 
l’athlétisme est le sport individuel qui comporte le plus 

de participants aux Jeux Olympiques.

1

2

Aux Jeux, combien pèse un disque dans la catégorie 
féminine ? 

Réponse : Un kilogramme.

Réponse : Elle a déjà participé à 6 éditions des Jeux 
Olympiques depuis Sydney en 2000. Et elle espère pouvoir 
participer à sa septième olympiade à Paris en 2024. 

À combien d’éditions des Jeux Olympiques Mélina 
Robert-Michon a-t-elle déja participé ?
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Hugo et Matthieu sont associés sur le même bateau 
depuis 2015. Ils ont depuis remporté tous les titres 
les plus prestigieux de leur sport.

•  Champions Olympiques deux de couple 
aux Jeux de Tokyo 2020

•  Champions du Monde en 2018 et Champions d’Europe 
en 2018 et 2021
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HUGO BOUCHERON
MATTHIEU ANDRODIAS

02

AVIRON



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

L’aviron est une embarcation propulsée à la force de rames. 
Les athlètes s’assoient dos à la direction dans laquelle ils se déplacent.

Le format de compétition en aviron se dispute en ligne, 
seul ou en équipe, les uns contre les autres. Il existe deux 

techniques de compétition : le couple et la pointe.

1

2

Vrai ou faux ? 
L’aviron était à l’origine un moyen de transport.

Réponse : Vrai. L’aviron était à l’origine un moyen de transport utilisé 
en Égypte ancienne ainsi qu’en Grèce et en Rome antiques.

Réponse : Faux. Matthieu préférait ramer seul, le coach l'a aidé à 
apprécier la complémentarité qu'il y avait avec Hugo pour qu'ils fassent 
équipe. Ils ont su faire de leurs différences une force.

Vrai ou faux ? 
Hugo et Matthieu ont choisi spontanément 
de faire équipe.
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Partenaires de double mixte depuis quelques années, 
ils ont atteint en 2021 le TOP 10 mondial. 

•  Médaillés de bronze en double mixte aux Jeux Européens 
de 2019

•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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TOM GICQUEL
DELPHINE DELRUE

03

BADMINTON



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le badminton est un sport de raquette qui se pratique en intérieur, 
et oppose deux joueurs ou deux paires sur un terrain divisé en 
deux parties par un filet. Ce n’est pas une balle mais un volant 
que les joueurs s’échangent ; un projectile en forme de cône 

et cerclé de plumes. Les matchs se jouent en deux sets gagnants 
et les sets se jouent en 21 points.

1

2

De qui ce sport de raquette tient-il son nom ?

Réponse : Le Duc de Beaufort. Il vivait dans la « demeure de 
Badminton ». En 1873, le Duc aurait importé d’Inde une version de ce 
jeu auquel il aurait initié ses invités.

Réponse : Ils ont tous les deux intégré l’INSEP (Institut national du 
sport, de l’expertise et de la performance) en 2016 et font équipe 
depuis 2018.  

Depuis quand Tom et Delphine jouent-ils ensemble ?
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Professionnelle depuis 2011, elle est l’une des meilleures 
joueuses de basketball en France.

•  Médaillée de bronze aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
•  4 fois médaillée d’argent aux Championnats d’Europe 

(2013, 2015, 2017, 2021)
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DIANDRA
TCHATCHOUANG
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BASKETBALL



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le basketball oppose deux équipes de cinq joueurs sur un terrain 
rectangulaire, en intérieur. Il se pratique en maniant le ballon 

à la main, et le but est de marquer un plus grand nombre 
de points que l’adversaire, en envoyant le ballon à travers 

un panier. En format olympique, le basketball se joue en quatre 
quarts-temps de dix minutes.

1

2

Quelle est la hauteur d’un panier de basketball ?
Réponse : 3,05 m.

Réponse : Diandra est née à Villepinte et a grandi à la La Courneuve. 
Elle a souhaité porter le numéro 93 afin de représenter fièrement le 
département de la Seine-Saint-Denis. C'est une femme également 
très engagée qui s'investit beaucoup auprès des jeunes de son 
département d'origine.

Pourquoi Diandra évolue-t-elle avec le numéro 93 
en Équipe de France ?
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C’est l’une des meilleures dribbleuses de la planète. 
Elle pratique le basket 3×3 depuis plusieurs années 
tout en continuant sa carrière en 5 contre 5. 

•  4e place aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020 
•  Championne d’Europe en 2019
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MAMIGNAN
TOURÉ

05

BASKETBALL 3×3



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le basketball 3×3 est un des sports urbains les plus répandus 
dans le monde.

Le basketball 3×3 se joue par équipes de trois joueurs, sur un 
demi-terrain ; les deux équipes attaquent et défendent le même 

panier, en fonction de qui a la possession.

1

2

En quelle année le basketball 3x3 a-t-il été intégré 
aux Jeux Olympiques ? 

Réponse : Le basketball 3×3 a intégré le programme des Jeux 
Olympiques à Tokyo en 2021. 

Réponse : Vrai. Mamignan est parallèllement professeur d’EPS.

Vrai ou faux ? 
En dehors du basketball Mamignan 
est professeur d’EPS.
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Anthony est le seul Français à avoir concouru pour la première 
épreuve de BMX freestyle aux Jeux Olympiques de Tokyo 
2020. Il prend très à coeur le fait que sa discipline ait intégré 
le programme des Jeux Olympiques. 

•  Champion d’Europe de BMX freestyle park en 2019 
et en 2021

•  7e aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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ANTHONY
JEANJEAN
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BMX FREESTYLE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le BMX freestyle a fait son apparition en tant que discipline 
olympique en 2021 lors des Jeux Olympiques de Tokyo.

Issu de la culture du motocross qui s’est développé dans les 
années 1970 en Californie, le BMX freestyle est né de l’imagination 
des jeunes de la région qui, impressionnés par les figures réalisées 

par les bikers, ont cherché à les imiter sur leur vélo.

1

2

Sur quels critères sont notés les riders ? 

Réponse : Les riders exécutent un maximum de figures en 60 
secondes qui seront notées sur leur difficulté, l’amplitude du saut ou 
encore la créativité et le style de l’enchaînement.

Réponse : Anthony éxécute un salto arrière en faisant tourner trois 
fois son vélo sous son corps. C'est très spectaculaire.

Anthony est le spécialiste du back-flip triple whip : 
qu’est-ce que c’est ? 
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Depuis son plus jeune âge, Manon pratique le BMX, 
d'abord en loisir puis en compétition. 

•  Double Championne d'Europe de BMX en 2011 et 2013 
•  Médaillée de bronze aux Championnats du Monde de 2013
•  Participation aux Jeux Olympiques de Rio 2016 

et Tokyo 2020
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MANON 
VALENTINO

07

BMX RACE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le BMX race est au programme des Jeux Olympiques depuis les 
Jeux de Pékin, en 2008.

Le BMX race est un effort court et intense de quelques dizaines 
de secondes. Les participants sont par huit sur une piste mêlant 
sauts, virages et obstacles, où le plus rapide et réactif l’emporte. 

1

2

Quelle est la vitesse maximale que les athlètes 
peuvent atteindre lors d'une course de BMX ?

Réponse : Les athlètes peuvent atteindre la vitesse de 
60km/h (sur une piste de 400 m de long). 

Réponse : 10 ans.

À quel âge Manon a-t-elle commencé le BMX ? 
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Sonia est une joueuse française de boccia en catégorie BC3. 
L'équipe de France a été sélectionnée aux Jeux Paralympiques 
pour la première fois de son histoire lors de l'édition 
de Tokyo 2020.

•  Championne d'Europe en 2019
•  Participation aux Jeux Paralympiques de Tokyo 2020
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HECKEL
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BOCCIA



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

La boccia s’apparente à la pétanque. Elle est pratiquée en fauteuil 
roulant par des sportifs dont le handicap atteint sévèrement les 

fonctions motrices.

La boccia se joue en salle, sur un terrain de 12,5 m par 6 m. 
Chaque joueur dispose de six balles au début de chaque manche, 

il les lance ou les fait rouler le plus près possible d’une balle 
blanche, équivalent du cochonnet et appelée « Jack ». Les matchs 

en individuel ou double se disputent en quatre manches, 
les matchs par équipe de trois se disputent en six manches.  

1
2

Que signifie boccia en italien ? 

Réponse : Boccia, signifie « boule » en italien. 

Réponse : Marie-Amélie Le Fur (Multiple médaillée aux Jeux 
Paralympiques en para athlétisme).

Quelle est la sportive qui inspire fortement Sonia ?
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Elle est la boxeuse française la plus médaillée. Elle a combattu 
265 fois, un record en France aussi bien chez les femmes 
que chez les hommes.

•  Vice-Championne Olympique à Rio en 2016 
•  Championne du Monde (poids mi-mouches) en 2008
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SARAH
OURAHMOUNE
BOXE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Les origines de la boxe sont anciennes et remontent 
à l’ère antique. Les combattants enveloppaient leurs poings 

et avant-bras de fines bandelettes de cuir afin de se protéger.

Aujourd'hui, un combat se déroule en trois rounds de trois 
minutes pour les hommes, et quatre rounds de deux minutes 
pour les femmes. Le boxeur marque un point lorsqu’il touche 
son adversaire sur le devant de la tête ou du corps, au-dessus 
de la ceinture. Le vainqueur est le boxeur qui a marqué le plus 

de points ou mis KO son adversaire. 

1

2

En quelle année la boxe anglaise fut autorisée pour 
les femmes aux Jeux Olympiques ? 

Réponse : En 2012, aux Jeux Olympiques de Londres.

Réponse : Elle s’engage pour les droits des femmes.

Sur quelle thématique Sarah est-elle très engagée ?
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À 19 ans, Martin Lejeune est l’un des meilleurs français 
de son sport.

•  Médaillé d’argent aux Jeux Olympiques de la Jeunesse 
à Buenos Aires en 2018

•  Champion de France B-BOY en 2019
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MARTIN
LEJEUNE
BREAKING



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le breaking est un style de danse, issu de la culture hip hop, 
qui est né dans le Bronx aux États-Unis. 

Il intègrera pour la première fois le programme olympique, 
en tant que sport additionnel, lors des Jeux de Paris 2024. 
Les athlètes s’affronteront lors de « battles » en s’adaptant 

et en improvisant sur le son du DJ pour s’adjuger les votes des 
juges, et remporter le premier titre olympique de breaking.

1

2

Quel nom donne t-on aux athlètes qui pratiquent 
le breaking ? 

Réponse : B-Boys et B-Girls.

Réponse : Il a découvert le breaking dans la cour de récréation de son 
école, à l'âge de 10 ans.

Comment Martin a-t-il découvert le breaking ? 
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Elle est la première représentante française en canoë féminin, 
une discipline féminine en slalom monoplace introduite pour 
la première fois aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020.

•  4e du canoë slalom aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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MARJORIE 
DELASSUS
CANOË



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le canoë-kayak est un sport olympique depuis 
les Jeux Olympiques de Berlin en 1936. 

Les épreuves de canoë-kayak sont regroupées en 2 groupes : 
la course en ligne et le slalom.

1

2

Quelle est la différence entre le canoë et le kayak ?

Réponse : Le canoë se pratique à genoux avec une pagaie simple 
tandis que le kayak se pratique assis avec une pagaie double. 

Réponse : À 8 ans, en Savoie, au club de la Plagne Eaux Vives.

À quel âge Marjorie a-t-elle débuté le Canoë-Kayak ?
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Membre de l’Équipe de France de cécifoot depuis 2010, 
Yvan a beaucoup contribué au développement de ce sport 
en France.

•  Vice-Champion Paralympique à Londres en 2012
•  Vice-Champion du Monde et Champion d’Europe 

en 2011
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YVAN 
WOUANDJI KEPMEGNI
CÉCIFOOT



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le cécifoot est joué par des athlètes ayant un handicap visuel, 
avec un ballon qui émet un son en roulant. 

Avec quatre joueurs de champ et un gardien, les matchs de cécifoot 
se déroulent en deux mi-temps de 20 minutes sur un terrain 

équivalent à celui du handball. Sur les lignes des deux côtés du 
terrain, des barrières sont alignées pour éviter la sortie du ballon. 
Le gardien, qui n’a pas de handicap visuel, joue un rôle essentiel 
car il participe à l’orientation de ses joueurs en zone défensive. 

1

2

Pourquoi est-ce que tous les para athlètes doivent 
porter un masque occultant les yeux sur le terrain ?

Réponse : Les joueurs présentent une acuité visuelle nulle voir très 
faible et/ou n’ont pas de perception de la lumière. Cependant, afin 
d’égaliser les situations de handicap entre tous, ils doivent porter un 
masque occultant sur le terrain.

Réponse : Vrai. Il a également une sœur.

Vrai ou faux ?
Yvan a un frère jumeau qui s’appelle Yvon.
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C'est l'un des fers de lance de la nouvelle génération 
du cyclisme sur piste français. Il est spécialisé dans 
les épreuves de vitesse. 

•  Médaillé de bronze en vitesse par équipe aux Jeux Olympiques 
de Tokyo 2020

•  Médaillé de bronze en vitesse individuelle et médaillé  
d'argent en vitesse par équipe aux Championnats  
du Monde 2021
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SÉBASTIEN 
VIGIER
CYCLISME SUR PISTE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le cyclisme sur piste se pratique dans un vélodrome, dans 
différents formats d’épreuves de vitesse et d'endurance. 

Un vélodrome dispose d’une piste de 250 m aux virages relevés, sur 
laquelle les cyclistes évoluent avec une aisance impressionnante.

1

2

Combien d'épreuves de cyclisme sur piste  seront 
au programme des Jeux Olympiques de Paris 
en 2024 ? 

Réponse : À Paris en 2024, il y aura 6 épreuves pour les femmes et 6 
épreuves pour les hommes :
Vitesse : Vitesse individuelle, Vitesse par équipe et Keirin.
Endurance : Poursuite par équipe, Omnium et Madison.

Réponse : Les Championnats du monde et les Jeux Olympiques qui se 
dérouleront tous les deux en France en 2022 et 2024 (au vélodrome de 
Saint-Quentin en Yvelines).

Quels sont les prochains objectifs sportifs 
de Sébastien ? 
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Né dans une famille passionnée de cyclisme, il est l'un des plus 
grands espoirs du cyclisme sur route français. Il fait partie 
de la catégorie des puncheurs, une catégorie de coureurs 
qui ont la capacité de creuser des écarts de manière assez rapide.

•  Champion du monde U23 en 2017
•  Victoires sur le Tour du Finistère et la Bretagne Classic 

en 2021
•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020

14

BENOÎT  
COSNEFROY 
CYCLISME SUR ROUTE
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QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le cyclisme sur route fait partie des disciplines historiques des 
Jeux Olympiques puisqu'il était déjà au programme lors de 

l'Olympiade de 1896 à Athènes. 

Le cyclisme sur route se court en extérieur, et comporte deux 
types d’épreuves aux Jeux Olympiques ; une course en ligne, ainsi 

qu’une course contre-la-montre en individuel.

1

2

Quelles étaient les distances des parcours masculin 
et féminin lors des Jeux de Tokyo 2020 ? 

Réponse : Les cyclistes masculins ont parcouru 234 kilomètres et les 
femmes ont bouclé un parcours de 137 kilomètres.

Réponse : À 8 ans. Il prend sa première licence en pupille deuxième 
année.

À quel âge Benoît a-t-il commencé le vélo ?



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

En équipe de France d’escalade depuis 2011, elle pratique 
uniquement l’escalade de vitesse. C’est une discipline 
impressionnante qui lui procure beaucoup d’adrénaline. 

•  Championne d’Europe d’escalade de vitesse en 2015
•  6e place du combiné aux Jeux Olympiques 

de Tokyo 2020
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ANOUCK 
JAUBERT
ESCALADE SPORTIVE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

L’escalade a fait ses grands débuts aux Jeux Olympiques 
de Tokyo 2020 en tant que « sport additionnel ».

Au programme olympique de l’escalade sportive, les épreuves 
combinent trois disciplines, le bloc, la vitesse et la difficulté.

1

2

Quel sera le format de compétition de l’escalade 
aux Jeux Olympiques de Paris 2024 ? 

Réponse : Il y aura 2 épreuves de vitesse et 2 épreuves 
de combiné (bloc et difficulté). 

Réponse : Elle cumule 15 victoires en Coupe du monde.

Combien de victoires Anouck cumule-t-elle 
en coupe du monde ?
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Premier médaillé d’or français aux Jeux Olympiques de Tokyo 
2020, Romain pratique l’épée, l’une des trois disciplines 
de l’escrime.

•  Champion Olympique à l’épée en individuel lors 
des Jeux Olympiques de Tokyo 2020

•  Médaillé d’argent aux Jeux Méditerranéens en 2018
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ROMAIN 
CANNONE
ESCRIME



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

L’escrime est un sport olympique historique qui faisait déjà 
partie du programme olympique aux Jeux d’Athènes en 1896. 
L’escrime est composée de 3 disciplines : le sabre, l’épée et le 

fleuret. Deux concurrents se font face, une arme à la main, 
et doivent toucher leur adversaire de leur arme sur une zone 

donnée. Pour marquer des points sur l’épreuve de l’épée, 
c’est avec la pointe de l’arme, sur l’ensemble du corps (incluant 

le masque et les chaussures).

1

2

Combien y aura-t-il d’épreuves en escrime lors des 
Jeux Olympiques de Paris en 2024 ? 

Réponse : 6 épreuves pour les femmes et 6 épreuves pour les 
hommes : l’épée en individuel et par équipes, le fleuret en individuel 
et par équipes, le sabre en individuel et par équipes. 

Réponse : Vrai. Initialement remplaçant pour l’épreuve par équipes, 
il ne devait pas disputer la compétition individuelle à Tokyo. Il doit sa 
présence au retrait de dernière minute de Daniel Jérent.

Vrai ou faux ? 
Romain ne devait pas participer 
aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020.
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Maxime a pratiqué l'escrime pendant 15 ans avant de 
rejoindre l'escrime fauteuil. Aujourd’hui il mène de front 
et avec brio ses différentes passions, l'escrime fauteuil 
à haut niveau et son métier de médecin du sport.

•  3 fois Médaillé de bronze en fleuret (individuel et par équipe) 
lors des Jeux Paralympiques de Rio 2016 et de Tokyo 2020

•  Champion du Monde de fleuret par équipe en 2015
•  Double Champion d’Europe (épée par équipe et fleuret 

individuel)
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MAXIME 
VALET
ESCRIME FAUTEUIL



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

L'escrime fauteuil est un sport mixte. Les deux tireurs sont 
installés face à face dans un fauteuil roulant qui est fixé sur un 

appareil de fixation. Les athlètes ne pouvant ni avancer ni reculer, 
ils sont très proches de leur adversaire.

1

2

Vrai ou faux ?
Le règlement de l’escrime fauteuil est le même que 
celui de l’escrime.

Réponse : Vrai et faux. Le règlement de l’escrime fauteuil est 
globalement le même que celui de l’escrime. Il se distingue cependant 
de ce dernier par le fait que les duellistes s’affrontent uniquement avec 
la moitié supérieure de leurs corps. 

Réponse : Faux. Maxime pratique les 3 disciplines de l’escrime 
fauteuil : l’épée, le fleuret et le sabre. Il a même été médaillé au niveau 
international dans ces 3 disciplines !

Vrai ou faux ?
Maxime pratique seulement le fleuret et l’épée. 
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Footballeur professionnel, il compte 10 sélections 
en équipe de France et évolue désormais au club 
des Tigres (Mexique). 

•  Champion du Monde en 2018 avec l’Équipe de France
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FLORIAN 
THAUVIN
FOOTBALL



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le football est l’un des seuls sports qui commence avant la 
cérémonie d’ouverture des Jeux Olympiques, du fait du grand 

nombre de matchs à organiser. 

1

2

Citez 3 façons de nommer le football dans 
différentes langues.

Réponses possibles :
Le Fußball (en Allemagne)
Le Soccer (aux Ètats-Unis) 
Le Calcio (en Italie).

Réponse : Milieu offensif / attaquant. 

À quel poste Florian évolue-t-il ? 



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

Âgé de 28 ans, il est l’un des meilleurs joueurs français. 

•  Vainqueur du Golf in Dubai Championship (2020)
•  Vainqueur du Qatar Masters (2021)
•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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ANTOINE 
ROZNER
GOLF



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le golf est un sport de plein air consistant à envoyer une balle 
dans un trou à l'aide d'un club.  L'objectif est de réaliser le moins 

de coups possible.

Le golf est l'un des premiers sports modernes à avoir été codifié 
dans son fonctionnement. Il existe aujourd'hui plus de 30 000 

parcours à travers le monde, et plus de 60 millions de personnes 
pratiquent le golf.

1

2

Lorsque vous loupez la balle au moment de jouer : 
vous avez un gage, une pénalité ou le droit de 
rejouer ? 

Réponse : Une pénalité d’un coup et le droit de rejouer. 

Réponse : Dès l’âge de 3 ans avec ses parents.

À quel âge Antoine a-t-il commencé le golf ? 



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

Elle est la Française la plus titrée aux championnats d’Europe 
de gymnastique artistique.

•  4 fois Championne d’Europe
•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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MÉLANIE 
DE JESUS DOS SANTOS
GYMNASTIQUE ARTISTIQUE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

La gymnastique artistique existe aux Jeux Olympiques modernes 
depuis 1896. Les épreuves féminines de gymnastique artistique 

ont été incorporées au programme olympique en 1928 
à Amsterdam. 

La gymnastique artistique comporte des compétitions 
individuelles par agrès, ainsi que des concours individuels 

et par équipe sur l’ensemble des agrès.

1

2

Combien d’agrès comporte la gymnastique 
artistique féminine ?

Réponse : 4 agrès pour les femmes : la poutre, le sol, les 
barres asymétriques et le saut de cheval. 

Réponse : Dès l’âge de 5 ans.

À quel âge Mélanie De Jesus Dos Santos a-t-elle 
commencé la gymnastique ?



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

À 17 ans, Hélène est un espoir de la gymnastique rythmique 
française pour les Jeux Olympiques de Paris 2024. 

•  8e par équipe aux Championnats d'Europe Junior en 2018
•  9e aux massues et 11e au ruban aux Championnats 

du monde Junior en 2019

22

HÉLÈNE 
KARBANOV
GYMNASTIQUE RYTHMIQUE
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QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

La gymnastique rythmique est une discipline complète alliant 
souplesse, grâce et adresse. Elle se pratique en musique à l'aide 
d'engins : le cerceau, le ballon, les massues, le ruban et la corde. 

La corde n'est plus utilisée à l'international depuis 2011 
par les gymnastes individuelles. 

1

2

Vrai ou faux ? 
Cette discipline est réservée uniquement aux 
femmes aux Jeux Olympiques.

Réponse : Vrai. La gymnastique rythmique est l'une des deux 
disciplines olympiques (avec la natation artistique) exclusivement 
réservée aux femmes.

Réponse : Entre 28 et 30 heures par semaine.

Combien d'heures d'entraînement Hélène 
réalise-t-elle chaque semaine ? 
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Anaïs est une haltérophile évoluant dans la catégorie des moins 
de 49 kg. Elle a participé aux Jeux Olympiques pour la première 
fois en se rendant aux Jeux de Tokyo 2020. 

•  Championne d’Europe en 2017
•  Vice-championne d’Europe en 2018
•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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ANAÏS 
MICHEL
HALTÉROPHILIE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

L'haltérophilie est un sport pratiqué depuis plusieurs millénaires, 
dont le but est resté le même depuis : soulever plus lourd que 

les autres. Il existe deux techniques de levée : l’arraché et 
l’épaulé-jeté.

Le concours se déroule en combinant les résultats d’une épreuve 
d’arraché et d’une épreuve d’épaulé-jeté. Le concurrent soulevant 

le plus au cumul des deux exercices est sacré champion.
Les hommes et les femmes s’affrontent 

dans cinq catégories de poids.

1

2

Quel est le poids record soulevé ? 

Réponse : 488 kg : C'est le poids total soulevé par le Géorgien Lasha 
Talakhadze en août 2021 en catégorie +109 kg. La Chinoise Wenwen Li 
en +87 kg est recordwoman avec un total de 335 kg soulevés.

Réponse : 180 kg. En 2019 lors des Championnats du monde, elle a 
battu le record de France avec 180 kg : 101 kg à l'épaule-jeté et 79 kg 
à l'arraché.

Quel est le record de poids soulevé par Anaïs ? 
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Gardienne de l’équipe de France, récente Championne 
Olympique et jeune maman, Cléopatre est une athlète engagée 
sur des thématiques comme le droit des femmes et la place 
qui leur est accordée dans le sport et la société.

•  Championne Olympique à Tokyo en 2021
• Championne du Monde en 2017
•    Vice-Championne du Monde à deux reprises  

(2011 et 2009) et Vice-Championne d’Europe en 2020
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CLÉOPATRE 
DARLEUX
HANDBALL



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le handball se joue sur un terrain de 40 m × 20 m en salle qui voit 
s’affronter deux équipes de sept joueurs. L’équipe qui, au terme 

des deux mi-temps de 30 minutes, a marqué le plus de buts, 
l’emporte. Les tournois olympiques féminins et masculins sont 

composés de douze équipes. 

1

2

Vrai ou faux ? 
Le handball se joue actuellement sur du gazon. 

Réponse : Faux. Pourtant, lors de son introduction aux Jeux 
Olympiques en 1936, le handball se jouait sur le gazon. Les deux 
versions du sport coexistent jusqu’en 1966, avant que la version en 
salle ne soit préférée à son homologue sur gazon. 

Réponse : Faux. Elle joue en équipe de France depuis 2008 au 
poste de gardienne de but et cumule plus de 160 sélections.

Vrai ou faux ? 
Cléopatre Darleux est en équipe de France depuis 
2020.
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Jean-Baptiste a débuté le hockey sur gazon à l’âge de 7 ans. 
Il joue en équipe de France senior depuis 2011 et compte 
aujourd'hui 153 sélections. En parallèle, il évolue également 
dans le Championnat National Belge avec le Royal Leopold Club.

•  8e des Championnats du Monde de 2018 
•  Vice-Champion du Monde junior en 2013
•  Champion de Belgique avec le Royal Leopold Club 

en 2018

25

JEAN-BAPTISTE 
FORGUES
HOCKEY SUR GAZON
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QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Un match de hockey sur gazon se compose de 4 périodes 
de 15 min pendant lesquelles 2 équipes de 11 joueurs s’affrontent. 

Pour jouer, les joueurs utilisent des crosses en forme de crochet, 
avec laquelle ils frappent une balle dure pour l’emmener 

vers le but adverse.

1

2

Qu’est-ce que le Shoot out ? 

Réponse : À la suite d'un résultat nul, les équipes se départagent 
au cours d’une ou plusieurs séances de shoot out : chaque équipe 
désigne 5 joueurs pour affronter alternativement le gardien de but 
adverse dans la zone d’envoi désignée.
Le joueur part de la ligne des 22,90 m et a 8 secondes pour marquer. 
L’équipe vainqueur est celle qui aura réussi le plus grand nombre de 
buts après un nombre d’essais identique.

Réponse : 1 ! Jean-Baptiste se considère comme un joueur n'ayant 
pas un très grand sens du but.

Combien de but(s) a-t-il marqué en 153 sélections 
avec l'équipe de France ? 
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Porte-drapeau de la délégation française lors des Jeux 
Olympiques de Tokyo 2020, elle a le plus beau palmarès 
du judo féminin.

•  Double Championne Olympique (individuel et équipe) 
à Tokyo en 2021

•  5 fois Championne du Monde (2014, 2017, 2018, 2019 
et 2021)
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CLARISSE 
AGBEGNENOU
JUDO



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le judo est un art martial, dérivé du jujitsu, créé au Japon. 
L’objectif est de projeter son adversaire au sol, de l’immobiliser 

ou de l’obliger à abandonner en utilisant des clés articulaires 
et des étranglements.

1

2

Pourquoi y a-t-il deux médailles de bronze 
dans les sports de combat ?

Réponse : À partir des quarts de finale, un système de repêchage 
est en effet adopté pour éviter que des judokas de très haut niveau 
soient privés de médaille en cas de tirage au sort malheureux. Ainsi, 
les quatre judokas éliminés en quarts de finale s’affrontent au premier 
tour du repêchage. En cas de victoire, ils affrontent les deux demi-
finalistes perdants pour disputer les deux finales pour le bronze.

Réponse : Vrai. En étant sacrée une cinquième fois Championne du 
Monde, elle a dépassé David Douillet et est devenue la deuxième 
judoka la plus titrée en France, hommes et femmes confondus, 
derrière Teddy Riner.

Vrai ou faux ? 
Clarisse est la femme judoka la plus titrée en France.
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Koumba est une jeune lutteuse française qui a participé 
aux Jeux Olympiques de Tokyo en 2021. Elle a commencé 
la lutte à l’âge de 9 ans grâce à ses deux grands frères 
et n’a depuis jamais quitté les tapis.

•  Médaillée de bronze aux Jeux Olympiques de la Jeunesse en 2014
•  Championne du Monde des moins de 23 ans en 2021
•  Championne d’Europe en 2021
•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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KOUMBA 
LARROQUE
LUTTE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

La lutte est l’une des pratiques sportives les plus anciennes 
de l’histoire, si ce n’est la plus ancienne. Elle a été incorporée aux 
Jeux Olympiques de l’Antiquité, en 708 avant J-C, ce qui confère 

à ce sport un immense héritage olympique.
Disputés sur une surface de combat de forme circulaire, les 

combats durent deux fois trois minutes. L’objectif des athlètes 
est, sans saisir le maillot de l’adversaire et à mains nues, de coller 

les omoplates de l’adversaire au sol ou à défaut de totaliser 
le plus de points à la fin du temps règlementaire.

1

2

Quelles sont les disciplines olympiques
en lutte ?  

Réponse : La lutte gréco-romaine (hommes) et la lutte libre 
(femmes/hommes).

Réponse : Vrai. Elle a toujours complété ses entraînement avec ceux 
des garçons. Elle a intégré l’INSEP à l’âge de 18 ans. 

Vrai ou faux ? 
Koumba s’entraine souvent avec les garçons.
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Après son titre à Londres en 2012 et sa deuxième place 
quatre ans plus tard à Rio, Florent Manaudou décroche une 
troisième médaille olympique consécutive à Tokyo dans 
l’épreuve reine de la natation (50 m nage libre). Il est le seul 
nageur français a avoir réussi cet exploit en individuel.

•  Champion Olympique du 50 m nage libre à Londres en 2012
•  Double Vice-Champion Olympique du 50 m nage libre 

et du 4×100 m à Rio en 2016
•  Vice-Champion Olympique du 50 m nage libre 

à Tokyo en 2021
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FLORENT 
MANAUDOU
NATATION



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

La natation est une discipline historique des Jeux Olympiques 
de l’ère moderne. Les épreuves de natation se déroulent dans un 
bassin de 50 m de long. Il existe quatre types de nage en natation, 

qui sont courues soit en épreuves individuelles, soit en relais : 
la brasse, le papillon, le dos et la nage libre, toujours exécutée 

avec la technique du crawl. 

1

2

Vrai ou faux ? 
Toutes les épreuves de natation font la même distance. 

Réponse : Faux. Aux Jeux Olympiques, les épreuves de natation 
se déroulent dans un bassin de 50 m de long mais les distances 
parcourues varient entre 50 m et 1 500 m.

Réponse : Vrai. Florent a fait une pause avec la natation et joué 
son premier match officiel de handballeur en senior avec le club 
d’Aix-en-Provence en 2017. Il reviendra à la natation en 2019.

Vrai ou faux ? 
Florent Manaudou a arrêté pendant une période la 
natation pour se mettre au handball.



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

Les sœurs jumelles étaient les seules représentantes 
françaises en natation artistique aux Jeux Olympiques 
de Tokyo 2020.

• 8e des Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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LAURA ET CHARLOTTE 
TREMBLE
NATATION ARTISTIQUE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

La natation artistique intègre le programme olympique en 1984 
aux Jeux de Los Angeles. Aux Jeux Olympiques, sa pratique est 

réservée aux femmes. C’est un des deux sports pour lequel c’est 
encore le cas, avec la gymnastique rythmique.

1

2

Sur quels critères la natation artistique 
est-elle notée ? 

Réponse : Lors des programmes, les juges notent l’exécution, 
la synchronisation, la difficulté, l’utilisation de la musique et la 
chorégraphie.

Réponse : À 6 ans.

À quel âge les jumelles ont-elles commencé la 
natation synchronisée ? 
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Après une participation aux Jeux Olympiques de Londres puis  
de Rio dans les disciplines du 400 m 4 nages et du 200 m papillon, 
Lara décide de se mettre à l’eau libre pour les Jeux Olympiques  
de Tokyo 2020. Elle était la seule française en lice.

•  Médaillée de bronze du 25 km eau libre lors des  
Championnats du Monde de 2019

•  Vice-Championne d’Europe du 25 km eau libre en 2020
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LARA 
GRANGEON
NATATION EN EAU LIBRE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Cette discipline se déroule en eau libre ; c’est-à-dire dans la mer, 
une rivière ou encore un lac. Le parcours est d’une longueur 
totale de 10 km, que les athlètes mettent plusieurs heures à 

parcourir. Leur endurance, leur puissance ainsi que leur mental 
sont soumis à rude épreuve.

1

2

Quel est le record de la plus longue distance jamais 
nagée en eau libre ?

Réponse : 225 kilomètres (sans interruption) en mer Adriatique de 
Grado à Riccione (Italie) par Veljko Rogosic (Croate) pendant 50 heures. 
Cela équivaut à près de 9 000 longueurs de bassin de 25 mètres.

Réponse : Lara est née à Nouméa (Nouvelle-Calédonie). Elle est 
licenciée au Cercle des nageurs calédoniens depuis toute petite.

D’où est originaire Lara ? 
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Angélina est une athlète Paralympique spécialiste 
du sprint (100 m, 200 m) et du saut en longueur.

•  Double Championne d’Europe du 200 m et du saut 
en longueur en 2018

•  Médaillée de bronze du saut en longueur 
aux Championnats du Monde en 2017

•  Participations aux Jeux Paralympiques de Rio 2016 
et de Tokyo 2020
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ANGÉLINA 
LANZA
PARA ATHLÉTISME



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le para athlétisme est au programme 
des Jeux Paralympiques depuis 1960. 

Le programme paralympique intègre toutes les épreuves 
d'athlétisme hormis le saut à la perche, le lancer 

de marteau, les épreuves de marches et les courses 
d’obstacles.

1

2

Vrai ou faux ?
Un athlète non-voyant peut également courir un 200 m.

Réponse : Vrai. Les athlètes malvoyants et/ou non-voyants 
courent avec des guides.

Réponse : Faux, elle s’est également alignée à une reprise sur 
un 400 m lors des Championnats d’Europe de Berlin en 2018.

Vrai ou Faux ?
Angélina ne pratique que le 100 m, le 200 m et le 
saut en longueur.
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Sportive depuis sa plus tendre enfance, Nathalie se destinait au 
pentathlon moderne. À l’âge de 16 ans, elle intègre le pôle espoir 
d’Aix-en-Provence, mais un an plus tard, on lui diagnostique 
une sclérose en plaque. À force de rééducation et de volonté, 
elle se lance dans le para aviron où elle rafle de nombreux titres 
internationaux.

•  Vice-Championne Paralympique à Londres en 2012
•  Médaillée de bronze aux Jeux Paralympiques 

de Tokyo 2020
•  Championne du Monde en 2010

Cr
éd

it 
ph

ot
o 

: O
IS

/B
ob

 M
ar

tin

32

NATHALIE 
BENOIT
PARA AVIRON



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le para aviron a fait son entrée aux Jeux Paralympiques de 
Pékin en 2008. Depuis Tokyo 2020, la distance parcourue par les 
athlètes paralympiques est la même que pour leurs homologues 
olympiques (2 000 m contre 1 000 m auparavant). Une distance 

plus longue pour plus d’efforts, d’endurance et d’émotions.

1

2

Les épreuves peuvent-elles être mixtes ?
Réponse : Oui. Trois types d’épreuves existent aux Jeux 
Paralympiques, dont deux mixtes (le deux de couple mixte et le quatre 
barré mixte).

Réponse : Faux. Elle se destinait au penthatlon moderne (discipline 
olympique issue de cinq sports : la natation, l'escrime, l'équitation, la 
course à pied et le tir).

Vrai ou faux ?
Lorsqu’elle était petite, Nathalie se destinait 
à la danse classique.
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Lucas est l’un des meilleurs joueurs de para 
badminton du monde dans sa catégorie SL4.
Avant le para badminton, il a également joué 
au football et au rugby.

•  Champion Paralympique (simple) et Vice-Champion 
Paralympique (double) lors des Jeux de  Tokyo 2020

•  Double Champion du Monde en 2017 et 2019
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LUCAS 
MAZUR
PARA BADMINTON



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le para badminton a fait son entrée dans le monde paralympique 
aux Jeux de Tokyo 2020. Selon le handicap, le para badminton 

peut être pratiqué debout ou en fauteuil.

1

2

Vrai ou faux ? 
Au para badminton, le terrain n'a pas la même taille 
selon la catégorie.

Réponse : Vrai. Le para badminton est joué par des athlètes 
présentant différents handicaps physiques, dans 6 catégories 
différentes. La taille du terrain est adaptée en fonction de ces 
catégories.

Réponse : 1,92 m.

Quelle est la taille de Lucas Mazur ?
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Ancien commando parachutiste, Rémy a défendu les 
intérêts de la France en opération à l’étranger. À l’âge de 
26 ans, Rémy est devenu paraplégique suite à un accident 
de parachutisme au cours d’un entraînement. Sportif dans 
l'âme, Rémy s'est investi dans le sport afin d'accélérer sa 
reconstruction. Il s’est tourné vers une passion de jeunesse, 
le canoë-kayak , et s’est mis au défi de participer aux Jeux 
Paralympiques de Rio. Il a réussi cet exploit et a fini 5e de la 
finale du 200 m.

•  Médaillé de bronze aux Jeux Paralympiques 
de Tokyo 2020

•  5e place aux Jeux Paralympiques de Rio en 2016

Cr
éd

it 
ph

ot
o 

: O
IS

/T
ho

m
as

 L
ov

el
oc

k

34

RÉMY 
BOULLÉ
PARA CANOË



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Aux Jeux Paralympiques, le para canoë c'est uniquement 
des épreuves de sprint. 200 m d’effort intense, pour une 
confrontation directe et en monoplace dans deux types 

d’embarcations : kayak ou pirogue (aussi appelée « Va’a », 
son nom polynésien).

1

2

Vrai ou faux ?
Le kayak est propulsé à l’aide d’une pagaie simple. 

Réponse : Faux. En kayak, on utilise une pagaie double (un manche 
et deux pales), tandis qu’une pagaie simple (un manche et une pale) 
est utilisée en pirogue. 

Réponse : Vrai. Rémy est un ancien membre de l’équipe de France de 
parachustisme.

Vrai ou faux ?
Rémy était déjà en équipe de France lorsqu’il était 
dans l’armée. 
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Membre de l’équipe de France de para cyclisme, elle fait 
figure de référence dans son sport. Marie pratique 
le para cyclisme sur piste et sur route. 

•  Double médaillée de bronze (poursuite et route) 
aux Jeux Paralympiques de Tokyo 2020

•  Vice-Championne du Monde de l’omnium et du 500 m 
arrêté en 2020
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MARIE 
PATOUILLET
PARA CYCLISME (ROUTE ET PISTE)



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le para cyclisme est divisé en deux disciplines aux 
Jeux Paralympiques : le cyclisme sur route (course en ligne, 
contre-la-montre, relais par équipe) et le cyclisme sur piste 

(contre-la-montre, poursuite individuelle, 
sprint par équipes). 

Les épreuves diffèrent selon les sexes et les catégories : en tandem, 
pratique réservée aux personnes ayant une déficience visuelle, 

le cycliste pratique avec un guide voyant, appelé pilote.

1

2

Vrai ou faux ? 
Les guides et les pilotes ne reçoivent 
pas de médaille.

Réponse : Faux. Depuis les Jeux Paralympiques de Londres en 2012, 
les guides (para athlétisme et para triathlon) et pilotes (para cyclisme 
et para triathlon) reçoivent eux aussi une médaille.

Réponse : Médecin généraliste.

Quelle profession exerce Marie en plus d’être une 
sportive de haut niveau ?



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

Céline est professeur des écoles et pratique l'équitation 
depuis son plus jeune âge. Elle intègre l'équipe de 
France de para équitation en 2004 suite à un accident 
d'équitation en 2001.

•  4 fois médaillée de bronze aux championnats d'Europe 
en 2005 et 2008 (reprise libre et reprise imposée)

•  Participation à 3 éditions des Jeux Paralympiques 
(Pékin 2008, Rio 2016 et Tokyo 2020)
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CÉLINE 
GERNY
PARA ÉQUITATION (DRESSAGE)



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Contrairement aux Jeux Olympiques qui comptent trois 
disciplines en équitation, seul le dressage est inclus au 

programme des Jeux Paralympiques. C’est un sport dans lequel 
les athlètes sont jugés sur la précision et la qualité de leur 

équitation, le comportement de leur monture aux différentes 
allures, les arrêts, la dimension artistique…

1

2

Vrai ou faux ?
À l'origine, le para dressage était utilisé 
comme thérapie.

Réponse : Vrai. Il était utilisé comme thérapie pour ses 
bénéfices sur l’homme dans le rapport avec l’animal.

Réponse : Belle de Jour.

Quel est le nom de la jument avec laquelle Céline se 
prépare pour les Jeux Paralympiques de 2024 ?



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

Athlète de haut niveau et kinésithérapeute, Sandrine 
Martinet a été porte-drapeau de la délégation française 
aux Jeux Paralympiques de Tokyo 2020.

•  Championne Paralympique à Rio en 2016
•  3 fois médaillée d'argent aux Jeux Paralympiques 

d'Athènes en 2004, Pékin en 2008 et Tokyo en 2021
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SANDRINE 
MARTINET
PARA JUDO



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le para judo est l’un des deux arts martiaux présents aux 
Jeux Paralympiques, avec le para taekwondo. Il est destiné 

exclusivement aux sportifs en situation de handicap visuel et suit 
presque les mêmes règles que le judo olympique.

1

2

Vrai ou faux ? 
Le contact entre les concurrents doit être 
permanent.

Réponse : En raison de leur handicap, le contact entre les concurrents 
doit être permanent, dans le cas inverse, le combat est stoppé par 
l’arbitre. C’est pourquoi, avant même le début, les judokas doivent 
saisir le judogi (tenue de judo) de l’adversaire.

Réponse : 9 ans.

À quel âge Sandrine Martinet a-t-elle commencé le 
judo ?



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

Né avec une malformation, Ugo a plongé très jeune 
dans les bassins. La natation a été pour lui une 
révélation. À 17 ans, il devient champion du monde 
du 100 m dos, quelques mois avant de passer son bac, 
qu'il a obtenu avec mention.

•  Vice-Champion Paralympique du 400 m nage 
libre et médaillé de bronze du 200 m 4 nages lors 
des Jeux de Tokyo 2020

•  Champion du Monde du 100 m dos en 2017
•  Champion d'Europe du 100 m dos en 2018
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UGO 
DIDIER
PARA NATATION



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

La para natation est l’un des sports historiques des 
Jeux Paralympiques, la discipline faisait partie du programme 
des premiers Jeux, en 1960 à Rome. Aujourd’hui, c’est l’un des 

sports les plus populaires aux Jeux Paralympiques. La para 
natation est une discipline qui peut être pratiquée avec tous 

les types de handicaps physiques et mentaux. 

1

2

Vrai ou faux ?
Les épreuves de demi-fond (800 m et 1 500 m) sont 
également au programme des Jeux Paralympiques.

Réponse : Faux. Brasse, dos, papillon, nage libre, nages combinées, 
toutes les nages sont au programme des Jeux Paralympiques ainsi 
que toutes les distances, hormis les épreuves de demi-fond (800 m 
et 1 500 m). 

Réponse : De 4 secondes.
Sacré vice-champion paralympique sur le 400 m nage libre catégorie S9, 
il a pulvérisé le record de France de près de quatre secondes en 4'11''33.

Lorsqu'il a décroché sa médaille d'argent aux Jeux 
Paralympiques de Tokyo 2020, de combien de 
secondes Ugo  a-t-il battu par la même occasion le 
record de France ? 
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Axel est un persévérant et fait de son handicap une 
force. Axel est une personne de petite taille, avec 
de très grandes ambitions. En 2006, un an après 
avoir mis le pied dans la discipline, il commence 
les compétitions et compte aujourd’hui 13 titres 
de champion de France à son actif et une médaille 
d'argent aux Jeux Paralympiques de Tokyo 2020.

•  Vice-Champion Paralympique (-54 kg) lors des 
Jeux de Tokyo 2020 

•  Vice-Champion d'Europe (-54 kg) en 2018
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AXEL 
BOURLON
PARA HALTÉROPHILIE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Aux Jeux Paralympiques, la force du haut du corps est 
mise à l’épreuve avec une compétition de développé-

couché appelée para powerlifting. Les concurrents sont 
mélangés par catégories de handicaps mais séparés par 

catégories de poids.

1

2

En para haltérophilie, combien d'essais l'athlète 
peut-il avoir lors de son épreuve ? 

Réponse : Chaque athlète a trois essais. Il choisit la charge de 
sa barre. L’athlète qui soulève la barre la plus lourde est déclaré 
vainqueur. En cas d’égalité, l’athlète au poids de corps le plus léger 
l’emporte.

Réponse : Vrai. Sa première participation aux Jeux Paralympiques 
lui a rapporté une médaille d'argent. Il devient donc vice-champion 
paralympique.

Vrai ou faux ? 
Axel a participé à ses premiers Jeux Paralympiques
lors de l'édition de Tokyo 2020.
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La native d'Etampes a rejoint les rangs des athlètes 
de l'INSEP* en 2018 à la suite de deux podiums internationaux 
dans sa discipline, le para taekwondo.
L'athlète française a participé aux premiers Jeux Paralympiques 
de sa discipline à l'occasion des Jeux de Tokyo 2020.

•  Championne du Monde en 2009
•  Participation aux Jeux Paralympiques de Tokyo 2020
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LAURA 
SCHIEL
PARA TAEKWONDO

*Institut National du Sport, de l'Expertise et de la Performance



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le para taekwondo apparait pour la première fois aux Jeux 
Paralympiques de Tokyo en 2021. Dans sa version paralympique, 
appelée“kyorugi”, le para taekwondo s’adresse uniquement aux 
athlètes ayant un handicap des membres supérieurs, répartis en 

deux catégories. A l’intérieur de celles-ci, les combattants sont 
répartis en catégories de poids. 

1

2

Combien de catégories de poids existent-ils dans 
le≈para taekwondo aux Jeux Paralympiques ?

Réponse : Il existe trois catégories de poids de corps chez les femmes 
(-49 kg, -58 kg, +58 kg) et trois chez les hommes (-61 kg, -75 kg, +75 kg).

Réponse : 4 médailles : Or en 2009, Bronze en 2015, 2018 et 2019.

Combien de médailles Laura a-t-elle remportées 
aux Championats du Monde ? 
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Lucas est un pongiste français évoluant en classe 11 
(déficience intellectuelle et psychique), il s’est fait 
sa place parmi les meilleurs pongistes mondiaux. 
Il a décroché sa première médaille paralympique lors 
des Jeux qui se sont déroulés à Tokyo à l’été 2021.

•  Médaille de bronze aux Jeux Paralympiques 
de Tokyo 2020

•  Double Champion d'Europe par équipe en 2017 et 2019
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LUCAS 
CRÉANGE
PARA TENNIS DE TABLE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le para tennis de table était déjà au programme des premiers 
Jeux Paralympiques de Rome, en 1960, où seuls les pongistes en 

fauteuil avaient alors le droit de participer.

Le para tennis de table adopte strictement les mêmes règles que 
le tennis de table olympique. La seule adaptation concerne le 

service pour les joueurs en fauteuil roulant : l’effet rétroactif est 
interdit tout comme l’utilisation des petits côtés de la table. 

1

2

Vrai ou faux ? 
 Seuls les athlètes en fauteuil roulant peuvent 
participer à l’épreuve.

Réponse : Faux. Aujourd’hui, cette discipline est pratiquée par 
des athlètes aux profils multiples, cumulant ainsi onze catégories 
de handicaps physiques et intellectuels lors des compétitions 
paralympiques. 

Réponse : Lucas est membre de la Commission des Athlètes de Paris 
2024. Il participe aux réfléxions et aux séances de travail menées afin 
d'améliorer l'expérience des athlètes aux Jeux. 

Quel est le lien de Lucas avec le Comité d'Organisation 
des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 ?



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

Julie découvre le para tir à l'arc en 2011. Elle s’épanouit dans 
ce sport de précision et de concentration et dispute un an 
et demi plus tard sa première compétition internationale 
en République Tchèque au sein de l’Équipe de France.

•  5e aux Jeux Paralympiques de Tokyo 2020
•  Médaillée d'or du tournoi de qualification 

paralympique en 2019
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JULIE 
CHUPIN
PARA TIR À L’ARC



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le para tir à l’arc, comme beaucoup d’autres sports 
paralympiques, était utilisé à ses débuts en activité de 

rééducation. Son intérêt compétitif s’est confirmé pour finir 
par devenir une discipline de compétition de très haut-niveau. 

Les athlètes masculins et féminins ayant une déficience physique 
peuvent concourir debout ou en fauteuil roulant. Il y a trois 
catégories, deux pour les fauteuils roulants et une debout. 

1

2

Où se dérouleront les épreuves de para tir à l'arc lors 
des Jeux de Paris 2024 ? 

Réponse : Aux Invalides.

Réponse : Missionné par la Fédération française handisport, 
c'est l’entraîneur de l’équipe de France, Anthony Rigault, qui 
l'a contactée en 2014.

Qui a poussé Julie à rejoindre l'équipe de France 
de para tir à l'arc ?



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

Ancien membre de l’équipe de France de cyclisme, catégorie 
handbike, Alain a été contraint d’arrêter ce sport à la suite 
d'une blessure. Il découvre le tir sportif en 2012, s'entraîne au 
stand de tir de la Miotte et intègre l'équipe de France en 2017.

• Champion du Monde par équipe (50 m couché) en 2018
• Champion d'Europe par équipe (10 m debout) en 2018
• Participation aux Jeux Paralympiques de Tokyo 2020
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ALAIN 
QUITTET
PARA TIR SPORTIF



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Les épreuves de tir sportif aux Jeux Paralympiques se jouent 
sur 10 m, 25 m ou 50 m, avec deux types d'armes : carabines 

et≈pistolets. Selon les épreuves et le handicap des concurrents, 
les sportifs tirent à genoux, debout (ou dans un fauteuil 

ou une chaise de tir, quand leur handicap ne le leur permet pas) 
ou couchés (pour les athlètes en fauteuil, une tablette pour poser 

les coudes est autorisée). 

1

2

Combien de temps peut durer une compétition de 
para tir sportif ?

Réponse : Une compétition peut durer jusqu'à trois heures. Les para 
athlètes doivent enchainer, avec une régularité implacable, les tirs au 
plus près du cœur de la cible.  

Réponse : 65 ans.

Alain était l'un des participants les plus âgés de la 
délégation française aux Jeux Paralympiques 
de Tokyo 2020. Quel âge avait-il ?
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Avant le para triathlon, Alexis a été basketteur puis 
boxeur en full contact à haut niveau. En 2013, Alexis 
se fait amputer de la jambe droite suite à un accident 
de chantier. Il se lance dans le para triathlon deux ans 
plus tard. Il connaît sa première sélection en équipe 
de France en 2017 et décroche ce jour-là le premier 
de ses quatre titres mondiaux.

•  Champion Paralympique aux Jeux de Tokyo 2020
• 4 fois Champion du Monde (2017, 2018, 2019 et 2021)
• 4 fois Champion d'Europe (2017, 2018, 2019 et 2021)
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ALEXIS 
HANQUINQUANT
PARA TRIATHLON



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le para triathlon fut l’une des révélations des 
Jeux Paralympiques de Rio, en 2016, où la discipline était pour 

la première fois inscrite au programme. La version paralympique 
est une version sprint soit la distance courue à l’épreuve 

individuelle olympique divisée par deux. Les athlètes enchaînent 
consécutivement : 750 m de natation, 20 km de cyclisme, 

et 5 km de course à pied. 

1

2

Vrai ou faux ?
Les athlètes en fauteuil roulant peuvent également 
faire du para triathlon. 

Réponse : Vrai. Les athlètes qui ne peuvent courir effectuent le 
parcours cycliste en handbike (vélo à mains) et la course en fauteuil 
d’athlétisme.

Réponse : Du département de la Seine-Maritime en Normandie. 

D'où est originaire Alexis ? 
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Bercée par le sport dès son plus jeune âge, fille de deux anciens 
athlètes de haut niveau en athlétisme, Élodie n'avait qu'un 
rêve en tête : devenir championne olympique. Elle débute 
par la natation, à l’âge de 8 ans, avant d’entrer en sport étude 
natation à ses 15 ans, à Font-Romeu. Non qualifiée pour les 
Jeux Olympiques de Pékin 2008, alors entraînée par Philippe 
Lucas, elle décide de s’ouvrir à une nouvelle discipline, en 2009 : 
le pentathlon moderne.

•  Vice-Championne Olympique à Rio en 2016
• Championne du Monde de relais mixte en 2013
• 2 fois Vice-Championne du Monde en individuel  
  (2016 et 2021)
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CLOUVEL

45

PENTATHLON MODERNE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le pentathlon moderne combine quatre épreuves, issues de 
cinq sports : la natation, l’escrime, l’équitation, la course à pied 

et le tir (sous forme d'un laser run). Du fait de la diversité des 
épreuves qui le composent, le pentathlon moderne est un sport 

extrêmement exigeant, qui requiert aux athlètes une grande force 
mentale et physique, ainsi qu’une polyvalence hors du commun.

1

2

Comment s’appelait l’ancien pentathlon dont le 
pentathlon moderne est l’héritier ?

Réponse : Le pentathlon moderne est l’héritier du pentathlon 
antique, qui regroupait des épreuves de course, de javelot, de saut, 
de disque et de lutte. 

Réponse : Laure Manaudou.

Quelle est la sportive qui a fortement inspiré 
Élodie ?
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Alaïs est la nouvelle pépite du plongeon tricolore. Elle a 
participé à ses premiers Jeux Olympiques lors de l'édition 
de Tokyo 2020.

•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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ALAÏS 
KALONJI

46

PLONGEON



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le plongeon est une discipline parente de la 
natation. Au programme olympique, deux types 

d’épreuves de plongeon sont proposées : d’une part 
le tremplin, et d'autre part, la plateforme de haut-vol. 
Des compétitions individuelles et synchronisées sont 

organisées sur les deux épreuves. 

1

2

Quelle est la hauteur du plongeon pour les deux 
épreuves ? 

Réponse : Le tremplin est à trois mètres de haut et la 
plateforme de haut-vol est fixée à dix mètres de haut.

Réponse : De la gymnastique.

Quel sport Alaïs faisait-elle avant de faire du 
plongeon ?



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

Grand nom du rugby français féminin et ancienne 
capitaine de l’Équipe de France de rugby à VII, Fanny 
a récemment raccroché les crampons. 

•  Vice-Championne Olympique aux Jeux de Tokyo 2020
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FANNY 
HORTA

47

RUGBY



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le rugby à VII a fait son apparition aux Jeux Olympiques de Rio 
en 2016. Le rugby à XV a, quant à lui, été au programme des Jeux 

Olympiques de 1900 à 1924. 
Le rugby à VII (7 joueurs sur le terrain contre 15 habituellement) 

est plus rapide et intense car la surface à couvrir est la même que 
le rugby à XV. Les matchs ne durent que quatorze minutes mais 

sont extrêmement exigeants. 

1

2

Où se dérouleront les épreuves de rugby à VII lors 
des Jeux Olympiques de Paris en 2024 ?

Réponse : Les matchs de rugby se dérouleront au Stade 
de France.

Réponse : Oui. Elle évoluait au poste de centre à l’USAP XV 
féminin (anciennement USA Toulouges XV).

Fanny a-t-elle joué au rugby à XV ?



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

Capitaine de l’équipe de France de rugby fauteuil, 
Jonathan découvre ce sport lors d’une démonstration 
dans son centre de rééducation, à Toulouse.

•  Champion d'Europe à Prague en 2015
•  Vainqueur du tournoi de qualification paralympique 

à Vancouver en 2020
•  Participations aux Jeux Paralympiques de Londres 

en 2012, de Rio en 2016 et de Tokyo 2020
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JONATHAN 
HIVERNAT

48

RUGBY FAUTEUIL



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le rugby fauteuil est né de la volonté de trouver un sport 
d’équipe mixte accessible aux athlètes ayant une atteinte 

des quatre membres. Il se pratique avec un fauteuil manuel 
spécifique par équipe de quatre joueurs et combine des éléments 

du basket fauteuil, du rugby et du handball.

1

2

Vrai ou faux ? 
Le rugby fauteuil se joue sur un terrain de basket.

Réponse : Vrai. Le rugby fauteuil se joue sur un terrain de basketball 
(28m x 15m), divisé en deux moitiés, avec un rond central et une ligne 
de but à chaque extrémité, avec un ballon spécifique s’inspirant de 
celui du volley.

Réponse :  Il est également capitaine du Stade Toulousain Rugby 
Handisport depuis 2012.

De quelle autre équipe de rugby fauteuil Jonathan 
est-il capitaine ?
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Grâce à une planche retrouvée au fond du garage de son père, 
Vincent débute très jeune le skateboard. Alors qu’il n’a que 8 ans, 
il réalise déjà son premier flip sur sa planche.  Il est aujourd'hui 
un skateur incontournable de la scène internationale. 

•  4e des Jeux Olympiques de Tokyo 2020
•  Champion d'Europe en 2019 
•  Médaillé d'argent de la Street League de Londres  

en 2018
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MILOU
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SKATEBOARD



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le skateboard est un sport jeune et spectaculaire, qui s’est 
développé aux États-Unis dans les années 1950. Sa pratique 
se développe et se démocratise au début des années 2000 et 

rencontre un fort succès auprès des jeunes. 
Aux Jeux Olympiques, l'élite du skateboard mondial s’affronte 
dans deux des disciplines les plus populaires et spectaculaires 

du skateboard : le Park et le Street.

1

2

À quelle date le skateboard a-t-il fait son apparition 
au programme des Jeux Olympiques ? 

Réponse : Il a fait son apparition en tant que « sport additionnel » lors 
des Jeux Olympiques de Tokyo 2020.

Réponse : Après avoir essayé le tennis, le foot et le judo vers l'âge de 
11 ans, Vincent a décidé de se consacrer à sa passion : le skateboard.

Quels autres sports Vincent a t-il pratiqué ? 
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Il détient l'un des plus beaux palmarès français du concours 
complet. Talent précoce, Nicolas se qualifie à ses premiers Jeux 
Olympiques à Sydney en 2000 à seulement 20 ans. A Tokyo, en 
2021, il participait à sa sixième sélection consécutive. Un record 
dans la discipline !

•  Champion Olympique du concours complet par équipe  
à Athènes en 2004

•  Médaillé de bronze du concours complet par équipe  
aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020

•  2 fois Champion d'Europe en 2003 et 2007
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NICOLAS 
TOUZAINT

50

SPORTS ÉQUESTRES



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Les sports équestres comptent trois disciplines présentes aux 
Jeux Olympiques, où les hommes et les femmes concourent dans 

la même catégorie mixte (en individuel ou par équipes) : le saut 
d’obstacle, le dressage et le concours complet.

1

2

Où seront organisées les compétitions d'équitation 
lors des Jeux de Paris 2024 ? 

Réponse : Les épreuves équestres prendront place dans 
le cadre splendide du Château de Versailles, aménagé 
temporairement pour l'occasion. 

Réponse : 6 au total : Sydney (2000), Athènes (2004), Pékin (2008), 
Londres (2012), Rio (remplaçant, 2016), Tokyo (2020).

À combien de Jeux Olympiques Nicolas a-t-il 
participé ? 
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Johanne est surfeuse professionnelle, membre 
de l’équipe de France depuis ses plus jeunes années.  
Elle est aujourd’hui 4e mondiale du classement 
de la World Surf League.

•  Championne du Monde des nations en 2017
•  Vice-Championne du Monde ISA en 2017
•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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DEFAY

51

SURF



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Les surfeurs effectuent des manœuvres et des figures 
sur une vague, et sont ensuite notés par cinq juges en 
fonction de la variété de leur enchaînement, du type 
de figures réalisées et de leur difficulté. La vitesse, la 

puissance et le flow des surfeurs entrent également en 
ligne de compte dans les notes délivrées par les juges.

1

2

Aux Jeux Olympiques, est-ce que les athlètes 
peuvent choisir leur type de planche ?

Réponse : La planche imposée pour les Jeux Olympiques est 
le shortboard : une planche plus rapide et maniable du fait de 
sa taille plus réduite que celle d’un longboard, et favorisant 
les figures spectaculaires.

Réponse : L’île de la Réunion.

De quelle île est originaire Johanne ? 
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Depuis sa première sélection en équipe de France chez les 
juniors, en 2017, Althéa a fait étalage de son énorme potentiel. 
Championne d'Europe junior pour sa première sélection, la 
tricolore n'a alors cessé de monter en puissance au fil des 
compétitions. Son immense talent lui ouvre les portes de 
l’équipe de France senior, où lors de sa première sélection 
pour les championnats d’Europe en catégories olympiques elle 
décroche la médaille d'or.

•  Médaillée de bronze (-67 kg) des Jeux Olympiques  
de Tokyo 2020

•  Championne d'Europe (+67 kg) en 2020
•  Championne du Monde junior en 2018

52
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ALTHÉA 
LAURIN
TAEKWONDO



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Au taekwondo, les mains comme les pieds sont utilisés, et le 
but est de donner des coups de pieds ou des coups de poings 
sans être touché soi-même. Cet art martial est basé sur une 

combinaison rapide de mouvements des jambes et des bras, et 
se déroule sur une aire de combat en forme d’octogone, sur trois 

rounds de deux minutes chacun. Les points sont marqués en 
fonction de la technicité du coup porté.

1

2

Que signifie Taekwondo en coréen ? 

Réponse : Le taekwondo est un art martial d’origine sud-
coréenne, dont le nom peut se traduire par « La voie des pieds 
et des poings ».

Réponse : À l’âge de 7 ans alors qu’elle devait s’inscrire en 
karaté à Épinay-sur-Seine, un problème dans la file d’attente 
l’a orientée vers le taekwondo. 12 ans plus tard, elle devient 
médaillée olympique.

Vers quel sport se digireait Althéa à l’âge de 7 ans ? 
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Jo-Wilfried possède un des plus beaux palmarès du tennis 
français. Il a atteint le TOP 5 du classement ATP en 2012. 

•  Vice-Champion Olympique de double à Londres en 2012
•  Finaliste de l’Open d’Australie en 2008
•  Vainqueur de la Coupe Davis en 2017
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JO-WILFRIED 
TSONGA
TENNIS



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Aux Jeux Olympiques, le tennis dispose d’épreuves masculines 
et féminines de simple et de double, ainsi que d’une épreuve de 

double mixte. 
Les épreuves individuelles hommes et femmes se jouent au 

meilleur des trois sets, à l’exception de la finale du simple 
messieurs qui se déroule en trois sets gagnants. 

1

2

Combien de jeux faut-il gagner pour remporter 
un set ? 

Réponse : Pour gagner un set, il faut décrocher 6 jeux, à 
condition d'en avoir 2 d'avance sur son rival. En cas d'égalité, 
6 jeux partout, un tie-break est joué pour les départager.

Réponse : A 2 Jeux Olympiques : Londres en 2012 
et Rio en 2016.

À combien de Jeux Olympiques Jo-Wilfried a-t-il 
participé ? 
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Jeune prodige du tennis de table. À seulement 16 ans,  
elle participe à ses premiers Jeux Olympiques lors de l'édition 
de Tokyo 2020. 

•  Médaillée de bronze par équipe aux Championnats  
d'Europe en 2021

•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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PRITHIKA 
PAVADE
TENNIS DE TABLE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le tennis de table voit le jour en tant que dérivé du tennis 
classique. Il intègre le programme des Jeux Olympiques en 1988, 

à Séoul. Aujourd’hui très populaire en Chine, le tennis de table 
compte plus de 40 millions de joueurs licenciés dans le monde.
Le tennis de table se joue sur une table séparée en deux par un

filet. Il se joue avec une balle ultra légère, ainsi que des raquettes
aux matériaux désormais complexes, comme du bois enrobé de

caoutchouc ou de la fibre de carbone.

1 Le tennis de table et le ping pong, est-ce le même 
sport ? 

Réponse : Le tennis de table ou le ping pong : les mots sont différents, 
mais les règles sont les mêmes. 
À une différence près : le ping pong est une pratique libre, donc c'est 
vous qui décidez des règles.

2

Réponse : Faux. Le titre de benjamine de l'équipe de France à Tokyo 
revient à Madeleine Larcheron (skateboard) alors âgée de 15 ans. 
Prithika était quant à elle âgée de 16 ans.  

Vrai ou faux ? 
Prithika était la benjamine de l'Équipe de France 
lors des Jeux Olympiques de Tokyo 2020.
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Triple Champion Paralympique de tennis fauteuil, 
il a été porte-drapeau de la délégation française 
aux Jeux Paralympiques de Tokyo 2020.

•  Triple Champion Paralympique de double à Pékin 
en 2008, Rio en 2016 et à Tokyo en 2021

•  Vice-Champion Paralympique de simple et médaillé 
de bronze en double lors des Jeux de Londres en 2012

Cr
éd

it 
ph

ot
o 

: N
ao

m
i B

ak
er

/G
et

ty
 Im

ag
es

55

STÉPHANE 
HOUDET
TENNIS FAUTEUIL



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le tennis fauteuil utilise strictement les mêmes règles que le 
tennis traditionnel, une seule adaptation existe, liée à l’usage du 
fauteuil : il est possible de laisser la balle rebondir deux fois avant 

de la frapper. 

1

2

Où se dérouleront les épreuves de tennis fauteuil lors 
des Jeux Paralympiques de Paris 2024 ? 

Réponse : Le tournoi de tennis fauteuil se disputera sur la 
terre battue du stade de Roland Garros. 

Réponse : 23 (4 en simple et 19 en double).

Combien de tournois du Grand Chelem Stéphane 
a-t-il gagné ? 



COLLECTOR #GENERATION2024  |  

Jean découvre le tir à l'âge de 10 ans grâce à un ami. 
C'est à 13 ans qu'il se lance en pistolet vitesse olympique.  
Cette épreuve allie précision, rapidité et adresse.  
Il fait partie de l'élite mondiale dans la discipline. 

•  Champion Olympique (pistolet 25 m) aux Jeux de Tokyo 2020
•  Vice-Champion Olympique (pistolet 25 m)  

aux Jeux de Rio 2016
•  Champion du Monde (pistolet 25 m) en 2014
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JEAN 
QUIQUAMPOIX
TIR



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Il existe trois différents types d’épreuves de tir aux Jeux 
Olympiques : à la carabine (rifle), au pistolet et au fusil.

Les épreuves de carabine et de pistolet prennent place dans des 
stands de tir, où les athlètes doivent atteindre des cibles à 10, 

25 et 50 mètres de distance. Les épreuves au fusil diffèrent dans 
le principe, puisqu’elles se déroulent en plein air. Les tireurs 

doivent atteindre des cibles projetées en l’air dans des angles et 
directions variables.

1

2

Est-ce que les cibles bougent lorsque 
les athlètes tirent ? 

Réponse : À la carabine et au pistolet, le poste et la distance 
sont fixes et la cible ne bouge pas. À l’inversse, avec le skeet 
olympique et la fosse olympique, il faut tirer sur des plateaux 
d’argiles en mouvement et se déplacer d’un poste à un autre. 

Réponse : Vrai.

Vrai ou faux ?
Jean est gendarme dans sa vie professionnelle.
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Lisa est une archère française de grand talent. Grâce à ses 
performances, elle a atteint la place de numéro 1 mondiale  
en juin 2021.  

•  Championne d'Europe en 2021
•  Vainqueure du tournoi de qualification olympique  

en 2021
•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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LISA 
BARBELIN
TIR À L'ARC



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le tir à l’arc se pratique sur une cible de 122 cm de diamètre, 
positionnée à 70 mètres des tireurs, qui doivent placer leurs 

flèches le plus près possible du centre pour arriver à vaincre leurs 
adversaires.

1

2

De combien de temps disposent les archers pour 
tirer chaque flèche ? 

Réponse : Les athlètes ont 20 secondes pour tirer chaque 
flèche.

Réponse : La musique et plus particulièrement le piano.

Si sa carrière sportive venait à s’arrêter vers quelle 
passion Lisa souhaiterait s’orienter? 
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Depuis ses débuts internationaux en 2014, Pierre 
Plihon s'est imposé comme un cadre de l'équipe 
de France.

•  5e place par équipe des Jeux Olympiques de Rio 2016
•  Champion d'Europe par équipe en 2014
•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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PIERRE 
PLIHON
TIR À L'ARC



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

1 De combien de temps disposent les archers pour 
tirer chaque flèche ? 

Réponse : Les athlètes ont 20 secondes pour tirer chaque flèche.

2

Réponse : 200 flèches en moyenne.

Combien de flèches Pierre tire-t-il en moyenne 
lors d'un entraînement ?

Le tir à l’arc se pratique sur une cible de 122 cm de diamètre, 
positionnée à 70 mètres des tireurs, qui doivent placer leurs 
flèches le plus près possible du centre pour arriver à vaincre 

leurs adversaires.
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Membre de l'Équipe de France depuis 2014, Léa devient en 2021 
la première trampoliniste française vice-championne d'Europe.

•  Vice-Championne d'Europe en 2021
•  Médaillée d'or aux Jeux Européens en 2019
•  Participation aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
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LÉA 
LABROUSSE
TRAMPOLINE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le trampoline comporte deux compétitions individuelles (une 
féminine et une masculine), pendant lesquelles les athlètes 

rebondissent à plus de huit mètres de haut sur une toile, pour 
effectuer des enchaînements de figures.

Durant la compétition, les athlètes doivent effectuer des 
enchaînements de dix figures lors desquels la difficulté, 

l’exécution des figures et le temps passé en l’air par l’athlète 
sont évalués.

1

2

D'où le trampoline tient-il son inspiration ? 

Réponse : Le trampoline a été inventé en 1930 par George Nissen, un 
gymnaste américain qui observait des acrobates de cirque rebondir 
sur des filets de sécurité. 

Réponse : Sa taille, 1m55 qui est un atout selon elle, et son mental 
qu'elle considère déterminant dans la discipline qu'est le trampoline.

En plus de son mouvement emblématique : la triple 
rotation, quelles sont les deux autres forces que Léa 
met en avant ?
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Vincent débute le sport de haut-niveau par la natation, avant de 
s’orienter vers le triathlon. À l’âge de 14 ans, en regardant les 
Jeux Olympiques à la télévision, il décide de s’inscrire au club de 
triathlon de Vesoul. Puis, le reste appartient à l’histoire… 19 ans 
après le seul et unique sacre mondial tricolore décroché en 2000 
par Olivier Marceau à Perth, Vincent Luis a rafraîchi l’histoire du 
triathlon français en devenant à son tour champion du monde de 
la distance olympique.

•  Médaillé de bronze du relais mixte aux Jeux Olympiques de Tokyo 2020
•  Triple Champion du Monde de relais mixte  

(2015, 2018 et 2019)
•  Double Champion du Monde en individuel (2019 et 2020)
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VINCENT 
LUIS
TRIATHLON



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le format du triathlon, retenu pour les épreuves olympiques 
féminines et masculines, fait enchaîner aux athlètes 1 500 m 

de natation, 40 km à vélo, et pour finir 10 km de course à pied. 
Il n’y a pas de qualification mais une course unique à l’issue 

de laquelle l’athlète le plus polyvalent et compétent est sacré 
le vainqueur.

Quel format de  triathlon est réputé pour être 
l'un des plus durs au monde ? 

Réponse : L'Ironman ! Avec 3,8 km de natation, 180,2 km de vélo et 
42,195 km de course à pied. Depuis 1990, un championat du monde 
a lieu tous les ans.

Réponse : Léonie Périault, Cassandre Beaugrand et Dorian Coninx.

Comment s'appellent les 3 triathlètes composant 
le relais mixte de Tokyo 2020 qui ont remporté 
la première médaille olympique de l'histoire du 
triathlon français aux côtés de Vincent ? 

1

2
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Charline débute la planche à voile à 11 ans et obtient sa première 
sélection en Equipe de France en 2006. L'athlète tricolore jongle 
entre sport et études jusqu’à obtenir un diplôme de masseur 
kinésithérapeute. C'est la première femme à remporter deux 
médailles olympiques en planche à voile RS:X.

•  Championne Olympique à Rio en 2016
•  Médaillée d'argent des Jeux Olympiques de Tokyo 2020
•  Championne du Monde en 2014
•  5 fois Championne d'Europe
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CHARLINE 
PICON
VOILE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Les premières épreuves de voile se sont tenues 
aux Jeux Olympiques de 1900, à Paris. 

La voile consiste à se déplacer avec un bateau, seulement 
à l’aide de la force du vent.

Les épreuves olympiques sont composées de régates  
en flottes, qui opposent des bateaux identiques sur un même 

parcours varié. 

Quel nom est donné aux pratiquants 
de planche à voile ? 

Réponse : Des véliplanchistes.

Réponse : La planche à voile RS:X ne sera pas au programme des Jeux 
de Paris 2024. Charline a donc décidé de repartir à 0 sur un autre type 
d'embarcation : le 49e FX, qui se pratique en binôme. 
Elle travaille très dur pour tenter de se qualifier dans une discipline 
qui n'est à l'origine pas la sienne. 

Quel est le nouveau projet de Charline ? 

1

2
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Leader technique et charismatique incontesté, Earvin est un 
joueur cadre de l'équipe de France. Régulièrement titré MVP* 
sur les compétitions internationales, il incarne un style de jeu 
instinctif et est capable de gestes techniques improbables. 

•  Champion Olympique aux Jeux de Tokyo 2020
•  Champion d'Europe en 2015
•  2 fois vainqueur de la Ligue Mondiale en 2015 et 2017 
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*«Most valuable player», signifie littéralement le meilleur joueur du match

EARVIN 
NGAPETH
VOLLEYBALL



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le volleyball se joue en intérieur, opposant des équipes de six 
joueurs qui sont départagées au meilleur des cinq sets, sur un 

terrain de dix-huit mètres de long sur neuf mètres de large. 
Chaque set se joue en 25 points gagnants, et si les deux équipes 
remportent deux sets chacune, le cinquième se joue cette fois 

en 15 points.

1

2

Jusqu'à combien de km/h un ballon de volleyball 
peut-il être envoyé ? 

Réponse : Au volleyball, le ballon peut atteindre une vitesse 
de 130km/h, notamment sur les services sautés et les smashs 
spectaculaires qui demandent une grande puissance, mais aussi des 
réflexes très développés pour pouvoir les contrer.

Réponse : La musique et plus particulièrement le rap.

Quelle est l'autre passion d'Earvin ? 
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Joueur de l'équipe de France de volleyball de plage avec 350 
sélections à son actif, Youssef est à ce jour le joueur de volleyball 
de plage le plus médaillé. 

•  Champion de France 2021
• Champion d'Europe des U19 en 2007
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YOUSSEF 
KROU
VOLLEYBALL DE PLAGE



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le volleyball de plage oppose des équipes de deux de chaque 
côté du filet, qui s’affrontent en deux sets gagnants sur un 

terrain de sable de seize mètres de long sur huit mètres de large, 
ce qui est légèrement plus petit que le terrain en salle. Le filet, lui, 

est à la même hauteur qu’en salle.

1

2

Quel est l'autre terme employé pour désigner 
le volleyball de plage ? 

Réponse : Le Beach-volley (en anglais).

Réponse : Faux. Youssef a également pratiqué du volleyball classique. 
Il a notamment passé 5 ans dans l'effectif de Laurent Tillie.

Vrai ou faux ?
Youssef n’a jamais pratiqué de volleyball classique.
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Pauline est une athlète polyvalente et ambitieuse. En 2014, elle 
devient la première Française championne du monde sur route 
depuis Jeannie Longo en 1995. Elle remporte la même année le 
titre mondial sur le relais mixte VTT. En 2015, elle remporte les 
titres mondiaux en cyclo-cross et VTT cross-country, et devient 
ainsi à 23 ans la première cycliste de l'histoire, hommes et 
femmes confondus, à détenir simultanément un titre mondial 
sur les trois disciplines.

•  7 titres de Championne du Monde de VTT (cross-country,  
relais mixte et marathon) entre 2014 et 2020

•  Participations aux Jeux Olympiques de Rio 2016  
et de Tokyo 2020
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PAULINE 
FERRAND-PREVOT
VTT



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le VTT* aux Jeux Olympiques dispose de deux épreuves, une 
féminine et une masculine, appelées cross-country. Il s’agit d’une 

course en ligne de plusieurs tours autour d’une boucle, dont le 
terrain montagneux et accidenté éprouve les qualités techniques, 

d’endurance et de résistance des athlètes.

Les courses se déroulent en départ groupé, et sont en général 
composées de plusieurs boucles pour atteindre une distance de 

plusieurs dizaines de kilomètres, qui sera parcourue par les coureurs 
en une à deux heures de course intense et riche en rebondissements.

* Vélo tout terrain

1

2

Combien de kilomètres fait le parcours VTT olympique ?

Réponse : Les hommes parcourent entre 40 et 50 km, et les femmes 
entre 30 et 40 km.

À combien s'élève le nombre de titres mondiaux 
remportés par Pauline ? Toutes disciplines et 
catégories confondues. 

Réponse : 10, un palmarès impressionnant.
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Grace Wembolua a d’abord pratiqué l'athlétisme et enchaîné 
les longueurs de natation avant de découvrir le basket fauteuil 
à l’âge de 15 ans. Elle est aujourd'hui une joueuse incontournable 
de l'équipe de France.

•  4e place des Championnats d'Europe en 2015
•  Participation aux Jeux Paralympiques de Rio en 2016.

Cr
éd

it 
ph

ot
o 

: L
au

re
nc

e 
Gr

iff
ith

s/
Ge

tt
y 

Im
ag

es

65

GRACE 
WEMBOLUA
BASKET FAUTEUIL



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Les règles du basket fauteuil sont les mêmes que celles 
du basketball, les joueurs sont au nombre de cinq et jouent 
sur le même terrain avec une hauteur de panier identique. 

Quelques adaptations sont apportées, elles concernent 
les reprises de dribble. Les joueurs doivent soit passer la balle, 

soit la faire rebondir par terre toutes les deux poussées de roues 
afin d’éviter d’être sanctionné pour « marché ».

1

2

Vrai ou faux ? 
Le basket fauteuil est à l’origine 
des Jeux Paralympiques.  

Réponse : Vrai. Pratiqué à ses débuts en activité de rééducation par 
les soldats blessés au lendemain de la seconde guerre mondiale, il est 
à l’origine du développement du paralympisme dans le monde entier.

Réponse : Grace est également égérie beauté pour une 
grande marque de cosmétiques français.

Quelle est la particularité de Grace en dehors  
des terrains ?
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Militaire blessé en Afghanistan, Jocelyn est devenu capitaine 
l’équipe de France de volleyball assis.

•  Participation à la Bronze Nations League en 2021  
et aux Jeux Militaires en 2015

66
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JOCELYN 
TRUCHET
VOLLEYBALL ASSIS



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le volleyball assis est une variante du volleyball. Il se joue par 
deux équipes de six joueurs qui se déplacent, à la force de leurs 

bras, assis au sol, pendant les matchs. Avec son terrain plus petit 
et son filet plus bas que le volleyball olympique, le volleyball 

assis c’est un jeu rapide et des matchs intenses. 

1

2

Où les épreuves de volleyball assis se dérouleront-
elles aux Jeux Paralympiques de Paris en 2024 ?

Réponse : Les épreuves de volleyball assis (tournoi femmes et tournoi 
hommes) se dérouleront au Stade Roland-Garros (Paris).

Réponse : La sortie de son court-métrage « Deux semaines de juin » 
qui évoque un épisode peu connu de la seconde guerre mondiale.

Un autre projet, important aux yeux de Jocelyn,  
a vu le jour en 2020. Quel est-il ?
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Joueur emblématique de l'équipe de France de water-polo et du 
Cercle des Nageurs de Marseille, Alexandre a décidé de mettre un 
terme à sa carrière sportive en 2021. L'athlète aux sept titres de 
Champion de France et ancien capitaine tricolore va désormais 
se concentrer sur sa reconversion professionnelle qu'il a préparé 
avec l'abnégation et la détermination qu'il n'a cessé de montrer 
dans les bassins.

•  Champion d'Europe avec son club
•  Participation aux Jeux Olympiques de Rio en 2016
•  7 fois Champion de France avec son club
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ALEXANDRE 
CAMARASA
WATER-POLO



QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le water-polo voit deux équipes de sept joueurs s’affronter 
dans une piscine. Les matchs sont joués en quatre périodes de 
huit minutes chacune. Les joueurs, à l’exception du gardien, ne 

peuvent toucher le ballon que d’une main. Une possession dure 
30 secondes : si l’équipe n’a pas attaqué au bout de ces  

30 secondes, le ballon passe à l’adversaire.

1

2

Combien de temps dure un match de water-polo ?
Réponse : Un match dure 32 minutes, divisées en quatre périodes 
de huit minutes de temps réel, deux minutes de repos entre chaque 
période et cinq minutes entre la deuxième et troisième période.

Réponse : Alexandre souhaitait arrêter sa carrière après les Jeux 
Olympiques de Tokyo. Malheureusement, l'équipe de France ne s'est 
pas qualifiée. Il a donc mis un terme à sa carrière en 2021. 

Pourquoi Alexandre n’était pas aux Jeux 
Olympiques de Tokyo en 2021 ?
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Membre de l'équipe de France de goalball depuis 2017.

•  Médaillée de bronze aux Championnats d'Europe 2021

19

GWENDOLINE 
MATOS
GOALBALL
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QUIZ

Pour continuer
le Quiz flashez
le QR code 

Le goalball est un sport réservé aux personnes déficientes 
visuelles. Il est d'ailleurs le seul sport collectif au programme 

des Jeux Paralympiques pour les femmes malvoyantes 
et non-voyantes. 
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Vrai ou faux ?
Le public doit faire un maximum de bruit pour 
supporter les équipes pendant les rencontres.

Réponse : Faux. Comme au cécifoot, le public doit être silencieux 
afin que les joueuses puissent écouter le son émis par le ballon en 
mouvement.

Réponse : Besançon.

D’où est originaire Gwendoline  ?


